



日刊 重労千葉

國鐵千葉動力車勞働組合

〒260 千葉市中央区要町2番8号（動力車会館）
電話 { (鉄電) 千葉 2935・2939番
 (公) 043(222)7207番

No. 1824

98.7.28

会社 団交の概要は以下のとおり。
組合 撤去と組合所属に基づく差別的な乗務停止を追及して団体交渉が行なわれた。
輸送力の確保が安全より優先?・
回答書読み上げ。
駅区間に停めないとどう扱いであるにもかかわらず、
田駅第二場内で停めるような扱いをした指令のミスではないのか。
会 当日も、信号整理と到着時分の関係から、当該列車の到着時に開通しなかつた事象だ。

会 善田駅第二場内信号機は、輸送力を確保するために設置した。第一場内に誘導信号を付けた場合、一五畳以下で入ることになるが、それでは時間が確保できないので第二場内信号機を設置した。

組 事故が起きたことをもっとと真剣に考えてもらいたい。輸送力と後続列車との四分を確保するということだけが前面に出ている。安全を確保すると考へるが、あれば、あそこに第二場内信号機など付けない。この問題點

組 同じ「信号冒進」事故で乗務停止期間が一日と一週間では、組合差別以外ないということだ。結局、「事故原因や理解度を見極めた上で教育」などと回答しているが、全く関係ないということではないか。

会 事故に至った原因について
は、京葉運輸区の場合は、ブレ
ーキ扱いを誤つたこと、乗客率
が多かつたことと雨が重なつた
ことに主眼を置いている。千葉
運転区の場合は、誉田駅第二場
内信号機を失念したことに主眼
をあてて教育した。

派遣してしまったということだが、すでに起きてしまった事故については、次に起きないように対処すればいいことであつて、初めての列車に乗る運転士に指導員を付けるべきだったのではないか。

見習運転士のための線見と免許を得ている運転士の線見では違うと考えている。

組 運転士にすれば、乗つてい
ない線区は、全て「新規開業線
区」と同じだ。指導員を乗せな
いで行かせたという事故が起き
た後、「なぜ掲示を出して「指令
の指示を仰ぐ」という注意喚起
ができないのか。

会 指令には、線見五往復につ
いては、徹底する。

組 なぜ運転士には徹底しない
のか。

会 点呼の場で五往復未満の運
転士について確認できるように
、点呼のあり方をキチンとして
いきたい。

七月二二日一四時から千葉支社において、外房線誉田駅において六月二二日に発生した「信号冒進」事故及び事故後の乗務停止に対する組合差別に関する

も、指令の扱いをキチンとする
とか、設備的にも誉田駅第二場
内を撤去すべきだと今回要求し
た。

組 それをやらないでじつすみのか。
会 もう一度スジの検討をおこなってみる。

扱い不^良で二時間休憩したが
これには本来指導員が付くこと
になっていたのではないか。
会 本来業務では、付くようになつていた。

上の責任は否めない
組 指導上のことを考へるならば、線見に関する規程をキチンと作るべきだ。線見の考へ方はどうなつてゐるのか。

千葉支社 申16号交歩(22)
誉田駅 2場内
信号の撤去を

組 併結作業があることを前提に考えると、信号により進むことになるが、指令と信号の間の確認が曖昧だったのではない。設備上も起こるべくして起きた事故だ。

本来、指令が扱いを知つていれば、併結作業がなければ第二場内を開けるか、あるいは第一場内で停めるべきではないか。会 そのとおりだと思う。今後の勉強課題にしていきたい。

組 二件も連続しておきるよう

が起きてから若手の運転士に聞いてみたが、答えることがまちで、知らないで警報を受けている。これは、第一場内信号機の手前で第二場内信号機の口ングが鳴動するからだ。

第一場内を移設するなどの対応ができるのではないか。第一場内に誘導をつけた場合の検討は行なつてはいるのか。

会 時間の確保ができないといふ結論だ。

組 何本の列車が対象なのか。

会 添乗などを行ひながら重占
的に指導を行なつてゐる。

組 乗務停止期間に差があると
いうことは、結局、安全など眼
中にならぬことになるでは
ないか。

乗せずに行かせてはいるが、指導の問題は大月事故でも問題になつたことだ。新形式車両の教育がお粗末だということだ。しかも、現場では、指令の指示を仰ぐように指示を掲示してくれと区長に要請したら「必要ない」と言われた。

会 理解しやすい教育を行なつていきたい。線見を行なつてない運転士を担当させたことにについては、運転士の責任ということにはならない。会社の指導

業務停止期前の
差別扱いなどを追及

組 停止現示の場合、五〇前手前に停まるという教育がきちんと行なわれていないということではないか。信号までに停まればいいと思っているから「ブレ

会 安全の先取りは行なつてい
る。組 それなら、何故菅田駅に第
二場内信号機を付けたりするの
だ。この件の後でも千葉運転区